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 Milhares de pessoas 
ocuparam o Parque de Ex-
posições Ernesto Trivella-
to (Bairro Santo Antônio), 
desde as 14 horas para 
dançar ao som da música 
de Xande de Pilares, que 
fez um show interativo e 
muito aplaudido. Antes 
dele, artistas regionais 
animaram o espaço: Ban-
da Muito Mais, Leandro 
Alves (DJ) e Jady Garcia.
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Campeão do Regional do Açúcar 
sai neste 03 de novembro

 Ficou para o domingo, 03 de no-
vembro, a partir de 15h15min, o decisi-
vo jogo entre S.E 1º de Maio e América 
F.C, de Amparo do Serra. Quem ganhar 
leva o troféu, inédito, de campeão do 
Campeonato Regional do Açúcar.

Populares lotam parque de exposições para ver Xande de Pilares

 Páginas 12 e 14

Presos fogem da Penitenciária 
de Ponte Nova e desaparecem 

na mata do Passa-Cinco

 Na madrugada de 28 de outubro, por vol-
ta de 1h45min, 07 (sete) detentos escaparam da 
Penitenciária de Ponte Nova I. Eles serraram as 
grades da Cela 10, pularam o muro e se embre-
nharam na mata do Passa-Cinco. Na semana pas-
sada, a unidade prisional recebeu visita de repre-
sentantes do TJ, da Sejusp e da Defensoria Pública 
de Ponte Nova. 
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 A Emater-MG dará início ao Programa de Recu-
peração Produtiva e Desenvolvimento Socioeconômico e 
Ambiental da Calha do Rio Doce. Serão beneficiadas pro-
priedades rurais em 38 municípios atingidos pelo rompi-
mento, em 2015, da barragem da Samarco, em Mariana, 
incluindo Ponte Nova.

Dinheiro do Acordo de 
Mariana será aplicado no 

Programa de Recuperação 
na Bacia do Rio Doce

ANIVERSÁRIO DE PONTE NOVA
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 A Ballon 
d'Or é o prêmio 
conferido ao me-
lhor jogador na 
temporada ante-
rior. Atualmente 
é promovido pela 
revista France 
Football em par-
ceria com a UEFA 
- União das Asso-
ciações Europeias de Futebol. 
Entre 2010 e 2015, a France 
Football teve a parceria da FIFA. 
Na edição de 2024 Vini Jr do 
Real Madrid era tido como favo-
rito. Para surpresa de muitos e 
principalmente dos brasileiros, 
o prêmio foi concedido ao joga-
dor Rodrigo (Rodri) espanhol 
do Manchester City. Nada con-
tra os predicados de Rodri, mas 
tudo contra quando se compa-
ra a temporada 23/24 dos dois 
atletas. Vini Jr foi decisivo na 
Champion, Supercopa e campe-
onato nacional ganho pelo Real 
Madrid, clube mais famoso do 
mundo. A temporada dele foi 
espetacular. Vini Jr perdeu o 
prêmio fora das quatro linhas. 
 Explico: Vini Jr ousou 
desafiar os padrões de uma so-
ciedade fechada que se preocu-
pa em manter seus privilégios. 
Os votos foram colhidos entre 
100 jornalistas representando 
as 100 principais confederações 
ranqueadas pela FIFA, no mun-
do todo. A maioria votou em 
Rodri. Essa maioria forma um 
continente onde a segregação é 
vista nas ruas, basta olhar para 
o lado. Os imigrantes negros são 
tratados como sub-raça e um 
estorvo para a política pública 
nos principais países. É nesse 
cenário que o garoto humilde 
nascido em Niterói, no Bairro 
do “Canto do Rio”, levantou sua 
bandeira antirracismo. Este pro-
vavelmente, o maior desafio de 
sua carreira. Quebrar os rígidos 
padrões não é missão para os 
fracos. Mentalmente forte, Vini 
Jr não baixa a cabeça e enfrenta 
sem medo os preconceitos cul-

turais enraizados entre 
centenas de jornalistas 
alienados. 
 O “Outubro Rosa” lan-
çado pelo Ministério da 
Saúde busca reforçar o 
autocuidado. Câncer de 
Mama e de Colo do Úte-
ro têm prevenção quan-
do diagnosticado a tem-
po. Em meio ao “rosa” 

páginas negras vêm sendo es-
critas. A de Vini Jr é a que mais 
causa discussão. Nem mesmo o 
vandalismo promovido pela tor-
cida do Peñarol no Rio, antes do 
jogo com o Botafogo pela semi-
final da Copa Libertadores, foi 
mais falada. O tiroteio em plena 
Avenida Brasil no Rio mexeu, 
esse sim, com a necessidade 
de emenda constitucional para 
permitir intervenção da União. 
Vale lembrar a decisão do mi-
nistro do STF Edson Fachin em 
2020, quando concedeu liminar 
(decisão temporária) proibindo 
as operações policiais em comu-
nidades do Rio de Janeiro. Deve-
ria ter proibir que as comunida-
des descessem para o centro da 
cidade e colocassem em risco a 
vida de civis inocentes. 
 Outubro foi mês de 
eleições. O “Centrão” foi o 
maior vencedor. Dominando 
as cidades esses partidos exer-
cerão a força do poder nas elei-
ções de 2026 quando elegere-
mos governadores, senadores e 
deputados. Ao que tudo indica, 
o Nordeste continuará a gover-
nar o país através dos Estados 
e do Congresso Nacional. O PT 
(Partido dos Trabalhadores) 
teve a pior performance entre 
os grandes partidos. Obteve 
apenas prefeituras de 252 dos 
5.569 municípios dos 26 Esta-
dos na federação. O PL, da di-
reita de Bolsonaro, obteve 517 
prefeituras. O PSD de Kassab 
891, MDB 864, PP 752, União 
591, formarão o batalhão de 
frente nas negociações polí-
ticas. Bom se todos jogassem 
dentro das 4 linhas. 

Outubro Rosa e negro

 Olá, tudo bom?
 No último domin-
go 27/10, aconteceu o se-
gundo turno das eleições 
para Prefeito em 51 (cin-
quenta e uma) cidades de 
todo do Brasil. Tal situ-
ação ocorre quando a ci-
dade possui mais de 200 
mil eleitores e onde um 
dos candidatos não ven-
ceu no primeiro turno.
 Não é a primei-
ra vez que falamos que as 
eleições municipais são o 
termômetro para as elei-
ções gerais, presidenciais, 
a ocorrerem em 2026. As 
pesquisas eleitorais divul-
gadas por institutos auto-
rizados têm demonstrado 
um certo favoritismo da 
chamada direita ou centro 
e um aumento da rejeição 
da esquerda nas principais 
cidades que estão com a 
disputa em segundo tur-
no. Na maior cidade do 
País e da América Latina, 

São Paulo/SP, o candidato 
apoiado por lideranças da 
direita está com grande 
vantagem. Cabe ressaltar 
que o prazo para registrar 
pesquisas eleitorais termi-
nou na última segunda, 22 
de outubro.
 Certa feita aprendi 
com um amigo: “nada fica 
escondido”. Usando tal ci-
tação, e considerando que 
hoje as redes sociais e a 
internet não perdoam, cer-
tamente a tendência do pa-
rágrafo anterior, caso seja 
confirmada no domingo, 
é reflexo de algumas esco-
lhas realizadas nos últimos 
02 (dois) anos de gestão 
federal. Embora cada um 
tenha as suas preferências, 
fato é que a atual adminis-
tração federal ainda não 
decolou. São problemas 

dos mais diversos: queima-
das e seca na Amazônia, 
problema com concessio-
nária de energia elétrica 
no Estado de São Paulo, 
instabilidade jurídica, re-
forma tributária voraz e 
economia patinando. Isso 
sem contar as derrapadas 
internacionais e diplomá-
ticas além das supostas pe-
daladas fiscais, filmes que 
já vimos uns tempos atrás. 
 Além de jogar a cul-
pa em ex-administradores 
e não resolver o problema, 
certamente esse conjunto 
de fatores influenciará o 
eleitorado, mais conectado 
do que nunca, o que reflete 
nas pesquisas, na presença 
e no resultado das urnas. 
Aguardemos os resultados 
do próximo domingo. Um 
forte abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

João Campos (PSB) prefeito reeleito de Recife:
“O governo Lula é melhor do que a avaliação”.

Eleições 2024 e o domingo!

 “O governo Lula é 
um governo melhor do que a 
avaliação feita sobre ele. Uma 
gestão que conseguiu, nos in-
dicadores macroeconômicos 
principais, buscar um contro-
le da inflação, houve redução 
do desemprego para menos 
de 7% nesse último trimestre, 
o menor índice das últimas 
décadas e uma capacidade 
de superavit de exportação. 
São bons indicadores cons-
truídos”, disse João Campos, 
prefeito de Recife, no Progra-
ma Roda Viva da TV Cultura 
de São Paulo, em 28 de outu-
bro de 2024.
 O prefeito reeleito 
de Recife, capital de Pernam-
buco, Nordeste do Brasil,  João 
Campos, filho de Eduardo 
Campos e neto do lendário 
Miguel Arraes, que lutou con-
tra a Ditadura Militar, obteve 
78,11% dos votos, no 1º turno 
(06/10), ainda apontou ações 
no âmbito social e educacional 
do atual governo e o classifica 
como “oposto” à gestão de Jair 
Bolsonaro (PL). 
 Com apresentação 
da jornalista Vera Magalhães, 
o Roda Viva é exibido pela TV 
Cultura, site da emissora, app 

Cultura Play, X (antigo Twit-
ter), YouTube, Tik Tok e Face-
book. Participam da bancada 
de entrevistadores Carolina 
Linhares, repórter de Política 
da Folha de S. Paulo; Pedro 
Venceslau, analista de Polí-
tica da CNN Brasil; Augusto 
Maia Leite, diretor de redação 
do Diário de Pernambuco; 
Betânia Santana, repórter e 
colunista política da Folha de 
Pernambuco; Maria Cristina 
Fernandes, colunista do Valor 
Econômico e comentarista da 
CBN/GloboNews.
 A economia brasilei-
ra em 2024 está em crescimen-

to e com algumas projeções 
para os principais indicadores. 
O mercado financeiro prevê um 
crescimento de 3% do PIB em 
2024. O PIB do segundo trimes-
tre de 2024 cresceu 1,4% em 
relação ao primeiro trimestre, 
e 3,3% em relação ao segundo 
trimestre de 2023. 
 O Brasil está em 6º 
lugar entre as economias do 
G20 que mais cresceram em 
2024. O crescimento econômi-
co de 2024 não deve ser afeta-
do pelo aumento da Selic para 
10,75%. Um abraço para os cé-
ticos e para aqueles que torcem 
contra o País!
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Alô, alô Ponte Nova: Xande de Pilares 
saúda 158 anos de conquistas e alegria!

 Há 03 (três) anos, o 
governo federal lançava o Pro 
Trilhos, programa que permi-
te ao setor privado construir e 
operar ferrovias, ramais, pá-
tios e terminais ferroviários. 
De lá para cá, só em Minas Ge-
rais, o governo concedeu 09 
(nove) autorizações para 07 
(sete) empresas diferentes. 
Entretanto, nenhuma saiu do 
papel até agora. A previsão de 
investimentos é de R$ 70,6 bi-
lhões no Estado para a cons-
trução de 4,6 mil quilômetros 
de ferrovias. 
 Recentemente o 
debate chegou a Ponte Nova, 
quando se soube que entre 
as ferrovias mineiras fala-se 
na Estrada de Ferro de Pre-
sidente Kennedy, cidade do 
Espírito Santo, até aos muni-
cípios de Conceição do Mato 
Dentro e Sete Lagoas, em 
Minas Gerais. Ela terá  887 
mil quilômetros de extensão, 
empreendimento da Macro 
Desenvolvimento Ltda.
 Em todo o País, 
conforme a Agência Nacio-
nal de Transportes Terrestres 
(ANTT), a projeção de inves-
timentos privados soma R$ 
241 bilhões para a constru-
ção de 12 mil quilômetros. O 
programa interessou às em-

presas. Desde que foi lança-
do, o programa recebeu 108 
requerimentos de 52 compa-
nhias diferentes. Excluindo 
casos de indeferimento, ar-
quivamento ou extinção do 
contrato, desse total, 72 pe-
didos estão em vigor, sendo 
que 45 foram celebrados e se 
encontram vigentes. Ainda 
de acordo com a ANTT, ou-
tros 16 estão em análise. 
 Em Minas Gerais, 
dos 09 (nove) contratos vi-
gentes, 03 (três) não chega-
ram a pedir nem a licença 
ambiental prévia, que é o 
primeiro passo para o anda-
mento do projeto. Os outros 
06 (seis)  se encontram em 
andamento, parados no pri-
meiro processo e ainda sem 
a licença de instalação ou a 
de operação.  
 É o caso da Petrocity 
Ferrovias, que assinou contra-
to de adesão para 04 (quatro) 
ferrovias, sendo uma delas 
entre os municípios de Ipa-
tinga e São Mateus, no estado 
do Espírito Santo. O objetivo 
da empresa com a construção 
própria das ferrovias é am-
pliar a oferta de transporte 
ferroviário no Brasil, uma vez 
que hoje a malha se concentra 
no transporte rodoviário.

Ferrovias privadas ainda 
não saíram do papel

ciência. Eles não assistiam 
shows em Ponte Nova, mas 
agora toda a festa em Ponte 
Nova é inclusiva”, comentou 
Fernanda Ribeiro.
 HISTÓRIA  - A se-
cretaria municipal de Cultu-
ra, Turismo e Comunicação  
foi a responsável pela pro-

 Milhares de pes-
soas ocuparam o espaço do 
Parque de Exposições Ernes-
to Trivellato (Bairro Santo 
Antônio) para dançar ao 
som da música de Xande de 
Pilares, que fez um show in-
terativo e muito aplaudido. 
Antes dele, artistas regionais 
animaram espaço, a partir 
de 14 horas:  Banda Muito 
Mais, Leandro Alves (DJ) e 
Jady Garcia. Xande de Pila-
res subiu ao palco por volta 
das 20 horas.
 A secretária Fernan-
da Ribeiro, coordenadora do 
evento e membro da Comis-
são de Transição de Mandato, 
disse que as atrações levaram 
alegria e contagiaram a mul-
tidão, que no pico do evento 
passava de 8 mil pessoas. 
“Estamos deixando um le-
gado importante quando 
introduzimos o espaço para 
idosos e pessoas com defi-

Xande de Pilares foi a grande atração do dia 30 de outubro (crédito da foto: Jairo/PMPN) 

Uma multidão acompanhou a apresentação de vários artistas  (crédito da foto: Jairo/PMPN) 

Estação da Estrada de Ferro Leopoldina, quando ainda tinha trilhos, em 1989 (crédito da
foto: Hugo Caramuru)

 Jady Garcia e banda foram uma das atrações na tarde de 30/10 (crédito da foto: Diego Siman/
Líder Notícias)

Proposta foi discutida recentemente em Ponte 
Nova que tem seus ramais todos ocupados

moção e organização  dos 
eventos para celebrar os 158 
anos da emancipação políti-
co-administrativa de Ponte 
Nova, que teve sua elevação 
à categoria de município no 
dia 30 de outubro de 1866.  
Até o ano de 1982, o dia 30 de 
outubro não era feriado mu-

nicipal. A Lei Municipal  nº 
1.286, de autoria do vereador 
José Alves Pereira (PFL) e san-
cionada pelo prefeito Sette de 
Barros (1982-1988), em 10 
de abril de 1983, substituiu 
a lei nº 1.027 de 10/04/1975 
que instituiu o dia 13 de maio 
como feriado.

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR

PRO TRILHOS



@simoneluciana_ -  Criando uma  nova 
imagem. Sempre!

@r.carraro.a – Humanizando o trânsito 
de Ponte Nova: com sua ajuda!

@daniela_ibrahim1 – Defendendo os 
clientes com força e coragem, em Londres!

@luizangelo.f.nascimento - Em busca 
da dignidade real para a nossa classe!

Sexta-feira, 01 de novembro de 2024

Causa animal 

 Quem não mora em Ponte Nova vai ter 
dificuldades para saber onde fica a Rua José 
Vieira Martins, em Palmeiras. A placa indicati-
va foi parar no chão da esquina com a Avenida 
Dr. José Mariano. O cano de sustentação oxidou 
e se partiu. A placa foi jogada no lixo e sumiu!

 Não tem jeito! A entrada do Parque Natu-
ral Municipal Tancredo Neves, no Passa-Cinco, 
sempre serviu de ponto de desova de resto de ma-
terial de construção e lixo diverso. O pior é que 
a lixiviação provocada por água de chuva pode 
levar lama contaminada para o Córrego do Passa-
-Cinco. Chega de agressão ao meio ambiente!

Patrimônio público no chão

Meio ambiente agredido

 Um vídeo e vá-
rias fotos viralizaram 
nas redes sociais de 
Montes Claros, quando 
um gatinho enfiou a ca-
beça no buraco de uma 
manilha. Os bombeiros, 
com muito cuidado e 
dedicação, consegui-
ram tirar o bichano, 
sem machucá-lo. Os  
homens do fogo são 
treinados para estas 
ações e ainda são dedi-
cados à causa animal!
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CANDIDATO A PRESIDENTE DA CÂMARA
ENTREVISTA: Zé Osório (PSB) vereador 

reeleito para seu quarto mandato

Sindserp em comentou: “A 
administração Dr. Milton 
(Avante) e Aninha de Fizi-
ca (PSB) tem esse compro-
misso com o servidor pú-
blico. Com a instituição do 
Plano, o trabalhador  tem 
mais garantia na hora de 
aposentar. Será outra his-
tória: como acontece hoje, 
o servidor está perdendo 
boa parte do seu salário. É 
imprescindível que Dr Mil-
ton (Avante) e Aninha de 
Fizica (PSB) atuem junto à 
Câmara de Ponte Nova para 
aprovar o Plano”. 
 O vereador, que já 
foi secretário de Desenvolvi-
mento Rural (Sedru), lançou 
sua candidatura para o car-
go de presidente da Câma-
ra, a partir de 1º de janeiro 
de 2025. Ele  disse que tem 
conversado com os eleitos e 
espera que Câmara seja mais 
unida a favor de Ponte Nova, 
pois esta legislatura que che-
ga ao fim foi de blocos e pre-
judicou a cidade.
 “Acredito que 
como presidente, com 40 
anos de vida pública (30 

anos como servidor da Pre-
feitura) conseguirei traba-
lhar em uma câmara mais 
unida, coesa, direcionada 
para fazer o melhor para 
Ponte Nova. Nesse manda-
to foi muito ruim”, disse Zé 
Osório (PSB), que conta com 
o apoio de 07 (sete) verea-
dores, até o momento.
 Ele afirmou que 
tem conversado com todos 
os vereadores, com exceção 
do Wellington Neim (PP). 
Ele pediu  apoio para sua 
candidatura à presidência  
da Câmara Municipal. “Eu 
respeito a situação e o po-
sicionamento de cada um. 
O que nós queremos é que 
haja uma história nova 
em Ponte Nova. São 09 ve-
readores novos. Eles vêm 
com vontade de trabalhar, 
cada um com suas ideias. 
A nossa união, pode, com 
certeza, ajudar Ponte nova 
a crescer, pois nosso de-
senvolvimento econômico é 
muito importante”, comen-
tou ao encerrar a entrevista 
na data do aniversário de 
158 anos de Ponte Nova.

 O vereador Zé 
Osório (PSB) acaba de ser 
reeleito para seu 4º man-
dato. Ele obteve 790 votos e 
compunha a Coligação Pon-
te Nova Merece Mais, que 
elegeu Dr. Milton (Avante) 
para o cargo de prefeito. Na 
manhã de 30 de outubro 
ele concedeu entrevista ao 
editor do Líder Notícias na 
redação do semanário, 7º 
andar do Edifício Mila Cen-
ter, em Palmeiras. 
 A entrevista teve 
apoio técnico da equipe do 
jornal: o repórter Diego Si-
man gravou vídeo que foi 
publicado no Instagram e 
no site; o designer gráfico e 
diagramador, Fabiano José, 
realizou os trabalhos foto-
gráficos; Sueli Mayrink, esta-
giária de Jornalismo e Mídias 
Digitais  transcreveu dados 
da entrevista.
 Inicialmente Zé 
Osório (PSB) disse: “Quero 
agradecer a todas as pes-
soas que acreditaram em 
mim, que votaram em mim. 
Nós queremos continuar 
trabalhando pela cidade 
para que o nosso povo tenha 
melhor qualidade de vida. A 
nossa expectativa é dar con-
tinuidade ao trabalho que 
estamos fazendo até hoje, 
tanto que estamos indo 
para o 4º mandato, sinal 
que a gente trabalha bem e 
tem uma boa amizade”.
 Zé Osório (PSB) já 
foi presidente do Sindserp 
(Sindicato dos Servidores 
Públicos Municipais e Au-
tarquias de Ponte Nova). 
Foi na sua gestão que os 
servidores conseguiram 
suas maiores conquistas: 
quinquênio, insalubridade, 
redução de jornada de tra-
balho e férias-prêmio e o 1º 
concurso da educação.
 Sobre Plano de Car-
gos, Carreira e Vencimentos 
do servidor administrativo, 
que era uma batalha des-
de da época que presidia o 

Mariana e Ouro Preto são prejudicadas pela falta de pagamento 
de Compensação Financeira pela Exploração Mineral

 Segundo um rela-
tório do Tribunal de Contas 
da União (TCU), divulgado 
em reportagem da Agência 
Pública, o município de Ma-
riana deixou de receber entre 
2017 e 2021, R$ 262 milhões 
da  Compensação Financei-
ra pela Exploração Mineral 
(Cfem), imposto que é pago 
pelas mineradoras para as ci-
dades onde atuam. 
 A reportagem da 
Agência Pública ainda destaca 
que a Vale S.A é a maior sone-
gadora. Segundo o relatório, 
a mineradora não pagou, em 
seis anos, R$ 2,8 bilhões aos 
cofres públicos pela utilização 
econômica dos recursos mi-
nerais.   Ouro Preto também 
sofreu com um calote de mais 
de R$ 200 milhões durante o 
período analisado, sendo um 
dos municípios mais afetados 
com a sonegação.

 Como justificativa 
para o rombo, a Pública des-
taca que o sucateamento da 
Agência Nacional de Mine-
ração (ANM) é um dos prin-
cipais causadores. O órgão 
alcançou o menor efetivo 
da história neste período. A 
ANM conta com 659 fun-

cionários, que representam 
34,2% dos 02 (dois) mil 
cargos dispostos pela legis-
lação. Como se não bastasse 
a ocupação de menos da me-
tade, somente 04 (quatro) 
funcionários trabalham na 
fiscalização de 39,3 mil pro-
cessos ativos.
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Hospital de Nossa Senhora das Dores 
promove o Dia D no combate ao câncer de mama

Professor da UV ganha prêmio por trabalho 
com planta que combate ao câncer gástrico

 João Gilberto Meza 
Ucella professor do Depar-
tamento de Engenharia Flo-
restal foi premiado pelo seu 
trabalho no combate ao cân-
cer gástrico no IV Congresso 
Brasileiro de Ciência e Tecno-
logia da Madeira (CBCTEM, 
realizado na última semana 
na cidade Pelotas, região me-
tropolitana do Rio Grande do 
Sul.
 Ele desenvolveu a 
pesquisa em parceria com a   
pesquisadora Jéssica Raquel 
Borges Monteiro e os pesqui-
sadores Mario Sérgio Louren-
ço, Matheus Fernandes de 
Carvalho Reis, Rodrigo Re-
zende Kitagawa e Fábio Akira 
Mori da Universidade Federal 
de Lavras (UFLA) e da Uni-
versidade Federal do Espírito 
Santos (UFES). Intitulado de 
“Extrato rico em taninos da 
casca de mimosa tenuiflora, 
também conhecida como Ju-
rema Preta, pode atuar no 
combate ao câncer gástrico". 

 Uma reunião realiza-
da há cerca de 30 dias tratou 
dos detalhes desse acordo, 
nas questões administrativas 
ainda precisam ser resolvidas 
para que o serviço possa ser 
efetivamente implantado. A 
expectativa é de que o proje-
to seja concretizado a médio 
prazo. Há um compromisso do 
governo estadual, articulado 
pelo deputado Roberto Andra-
de, para equipar integralmen-
te o espaço no HSJB, com uma 
verba de R$ 1,8 milhão, que 
deverá ser liberada pela secre-

orientações sobre o autoe-
xame das mamas; música 
ao vivo para alegrar ainda 
mais o momento e um deli-
cioso café da manhã.
 O Dia D foi realiza-
do pelo Instituto de Oncolo-
gia da IHNSD, com apoio da 
Dinâmica, secretaria munici-
pal de Saúde de Ponte Nova, 
Projeto Reviver e Café Soli-
dário. Ainda teve show musi-
cal com Walison Rodrigues.

taria de estado de Saúde.
 Toda a discussão 
está sendo acompanhada por 
um procedimento instaurado 
na 1ª Promotoria de Justiça 
(Ministério Público) da co-
marca de Viçosa. Para o pro-
motor Luís Cláudio Fonseca 
Magalhães, o projeto é visto 
como uma grande oportuni-
dade para a microrregião de 
Viçosa, uma vez que, de acor-
do com as regras do Ministé-
rio da Saúde, seria impossível 
criar uma extensão de um 
centro oncológico. 

 Durante toda a 
manhã de sábado, 26 de 
outubro, o Instituto de On-
cologia da Irmandade do 
Hospital de Nossa Senhora 
das Dores (IHNSD) promo-
veu o Dia D de prevenção ao 
câncer de mama e ao câncer 
de próstata. O evento pro-
moveu consultas médicas, 
roda de conversa entre pa-
cientes e orientações. Hou-
ve ainda espaço de saúde 
e beleza com atividades de 
para estimular o autocuida-
do para pacientes que estão 
em tratamento.
 Profissionais orien-
taram sobre a prevenção do 
câncer de mama e de prós-
tata com a equipe médica 
e equipe multi do HNSD. 
Houve ainda consultas mé-
dicas; mamografias e exa-
mes de PSA gratuitos; afe-
rição de pressão e glicose; 

 As tratativas para 
que Viçosa tenha serviço de 
quimioterapia para pacientes 
em tratamento de diversos 
tipos de câncer estão avan-
çadas. A negociação aconte-
ce desde a transferência da 
referência e dos recursos da 
microrregião para o Hospital 
de Nossa Senhora das Dores 
(HNSD), em Ponte Nova, que 
possui um centro oncológico 
avançado, com serviços de 
quimioterapia e radioterapia. 
Até junho de 2023, Muriaé era 
a referência para a maioria 
dos tratamentos oncológicos.
 Desde que o HNSD 
assumiu essa responsabilida-
de, surgiram discussões sobre 
a criação de uma extensão do 
serviço de quimioterapia em 
Viçosa, utilizando a estrutura 
do Hospital São João Batista 
(HSJB). A proposta visa re-
duzir o deslocamento de pa-
cientes. A ideia é que todos 
os serviços continuem sendo 
prestados pelo HNSD, com 
o HSJB cedendo um espaço 
mediante um contrato de alu-
guel, cujo valor seria de R$ 20 
mil mensais. 

 O trabalho teve o 
objetivo de avaliar o potencial 
bioativo da respectiva subs-
tância, além de compostos 
químicos de interesse para a 
indústria farmacêutica, como 
ácido gálico e catequina. Vale 
destacar que o CBCTEM é o 
principal evento do setor de 
tecnologia da madeira no 
Brasil, reunindo alunos, pro-
fessores e pesquisadores da 

área para discutir temas rele-
vantes por meio de palestras, 
minicursos, mesas-redondas 
e apresentações de trabalhos.  
Realizado a cada 02 (dois) 
anos, o CBCTEM é organizado 
por uma instituição de en-
sino ou pesquisa que tenha 
conceituada atuação na tec-
nologia da madeira, como é o 
caso da Universidade Federal 
de Viçosa (UFV).

Casa de saúde de Viçosa pode ter quimioterapia (crédito da foto: HSJB)

Roda de conversa para celebrar o Dia D (crédito das fotos: divulgação da AssCom do IHNSD)

OUTUBRO  ROSA

Viçosa pode ter extensão de Ponte Nova 
para tratamento de quimioterapia

Professor João Gilberto Mesa Ucella conquistou por prêmio em Pelotas, no Rio Grande do Sul (crédito 
da foto: divulgação UFV)
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Não são só os pul-
mões que agradecem quan-
do uma floresta é mantida 
em pé. Os bolsos também. 
Uma estimativa publicada 
pelo Banco Mundial no ano 
passado mostra que a preser-
vação da floresta amazônica 
vale, ao menos, US$ 317 bi-
lhões por ano: isso quer di-
zer um lucro 07 (sete) vezes 
superior ao que poderia ser 
obtido por meio de diferen-
tes atividades de exploração 
econômica da região. 
 No entanto, manter 
essa floresta em pé também 
custa caro. A solução encon-
trada pela Reservas Votoran-
tim é simples: fazer com que 
ela gere recursos para sua 
própria manutenção. Em ou-
tras palavras: a floresta deve 
trabalhar não só para pagar 
seu sustento, mas também 
para dar lucro. 
 Lançada no merca-
do em 2021 pela Votorantim 
S.A, a Reservas quer provar 
que é possível Combinar con-
servação e geração de receita 
com impacto ESG (Ambien-
tal, Social e Governança) "A 
solução está na natureza", 
diz David Canassa, CEO da 
Reservas Votorantim. Em re-

cente entrevista ele explicou 
de que forma funciona essa 
nova geração de negócios e 
como o país não pode mais 
fechar os olhos para essas 
oportunidades.
 David Canassa disse 
que os cuidados são caros e 
comentou que é preciso, por 
exemplo, evitar incêndios. 
“Um pedacinho de vidro ca-
ído no chão pode gerar fogo. 
Então precisa fazer preven-
ção, cuidar, ter uma briga-
da, comprar equipamentos. 
Além disso, há impostos ter-
ritoriais, custos com pessoal 
treinado, estradas de aces-
so”, disse David Canassa.
 David Canassa disse 
esperar os acordos mundiais 
avancem e gerem oportuni-
dades de negócios. A COP da 
Biodiversidade ainda está 
engatinhando do ponto de 
vista de prospecção do po-
tencial existente na floresta. 
“Já na COP 30 do Clima, que 
acontecerá em Belém (Pará) 
vamos mostrar nossas car-
tas. Precisamos de uma eco-
nomia que absorva carbono. 
Temos a melhor tecnologia 
aqui no Brasil para isso: 
chama-se árvore”, encerra 
David Canassa.

(Semam), que tinha titular o 
técnico em Cooperativismo 
pela UFV, Halaôr Xavier de 
Carvalho, preservou o ca-
nário chapinha (foto de 
Ronaldo Fernandes) e fez  
aumentar sua incidência no 
meio urbano de Ponte Nova.
 Um estudo divulga-
do em um artigo científico 
no jornal Global Ecology 
and Conservation, analisou 
o impacto tanto sobre espé-
cies florestais como aque-
las generalistas, chamadas 
desta maneira porque ocor-
rem em diferentes tipos de 
ambientes e conseguem se 
adaptar mais facilmente a 
eles. Espécies assim, como 

Cruz do Escalvado e Rio Cas-
ca. Com duração prevista de 
05 (cinco) anos, o trabalho da 
Emater-MG visa reestruturar 
a produção agrícola e promo-
ver práticas de conservação 
de solo, captação de água e 
uso de energia solar.
 O programa faz 
parte do Acordo de Mariana, 
assinado pelo Governo de 
Minas na sexta-feira passada, 
25 de outubro, em Brasília, 
após uma extensa negocia-
ção entre os governos de Mi-
nas Gerais e Espírito Santo, o 

 L e v a n t a m e n t o s 
preliminares de ambientalis-
tas de Ponte Nova apontam 
para o desaparecimento dos 
pássaros guarapiranga ou 
tiê-sangue (foto do Instituto 
rã-bugio), borragero e curió, 
além da escassez de melros 
e coleiros gravatinha. Estas 
espécies eram abundantes 
antes da devastação para er-
guer prédios e asfaltar ruas.
 Entretanto, uma 
estratégia ecológica coloca-
da em prática pelo Codema 
(Conselho Municipal de Con-
servação e Defesa do Meio 
Ambiente), na época presidi-
do por mim, e pela secretaria 
municipal de Meio Ambiente 

 A Emater-MG (Em-
presa de Assistência Técnica 
e Extensão Rural de Minas 
Gerais) dará início a um Pro-
grama de Recuperação Pro-
dutiva e Desenvolvimento 
Socioeconômico e Ambiental 
da Calha do Rio Doce. Serão 
beneficiadas propriedades 
rurais em 38 municípios 
atingidos pelo rompimento 
da barragem da Samarco em 
Mariana, em 2015. 
 Entre os municípios 
estão Ponte Nova, Barra Lon-
ga, Rio Doce, Mariana, Santa 

Ambientalistas de Ponte Nova comprovam 
desaparecimento dos pássaros guarapiranga e curió

Floresta em pé é um negócio 
para dar lucro e ajuda o planeta

Emater-MG vai usar recursos para 
implantação de Programa de Recuperação 

Produtiva na calha da Bacia do Rio Doce

O tiê-sangue, conhecido no Vale do Rio Piranga como pássaro guarapiranga, desapareceu O canário chapinha está preservado no meio urbano de Ponte Nova

Imagem pós-desastre da região norte de Ponte Nova (comunidade rural de Simplício), a montante da 
confluência do Rio do Carmo com o Rio Piranga (crédito da imagem: Ramboll) A comunidade rural de Gesteira foi atingida em cheio, em 2015 (crédito da foto: MAB)

Floresta plantada pela Votorantim, em São Paulo (crédito da foto: Paulina Chamorro)

sabiás  e bem-te-vis  são 
mais comumente avistadas 
mesmo em meio ao barulho 
e poluição das grandes e mé-
dias cidades.
 O estudo científico 
publicado no jornal Global 
Ecology and Conservation 
diz que o sumiço de diver-
sas espécies se deve à ilu-
minação artificial, ruídos, 
perda de habitat, aumento 
da temperatura e choques 
em vidraças são alguns dos 
muitos impactos já conheci-
dos decorrentes da urbani-
zação sobre a vida das aves. 
Sabe-se que ela é o principal 
vetor da perda de biodiver-
sidade entre esses animais. 

governo federal, a Vale S.A, 
BHP Billiton e Samarco. A 
repactuação libera R$ 132 bi-
lhões em novos recursos para 
ações de reparação, dos quais 
R$ 81 bilhões serão aplicados 
diretamente em Minas Ge-
rais, priorizando as áreas afe-
tadas na Bacia do Rio Doce.
 Este compromisso 
visa acelerar a reparação de 
danos e implementar medi-
das de justiça e atendimento 
às famílias e comunidades 
impactadas, quase uma déca-
da após o desastre.

Mas é possível quantificar 
exatamente como a amplia-
ção de centros urbanos perto 
de fragmentos florestais pre-
judica os pássaros?
 Para responder a 
essa pergunta, um grupo de 
pesquisadores investigou 
como diferentes níveis de ur-
banização afetam 126 espé-
cies de aves, de 41 famílias, 
encontradas em 09 (nove) 
fragmentos florestais de 
Mata Atlântica, no entorno 
de João Pessoa, na Paraíba. 
Essas áreas, todas reservas 
de proteção, incluindo algu-
mas Unidades de Conserva-
ção, variam entre 14 hecta-
res e 1.058 hectares.

 As ações da Emater-
-MG dentro do Programa de 
Recuperação vão priorizar 
as propriedades afetadas por 
enchentes, nas áreas delimi-
tadas pela mancha de inun-
dação do Rio Doce. Serão 
investidos nos 05 (cinco) 
primeiros anos um montan-
te de R$ 373 milhões, sendo 
que uma parte desses recur-
sos é proveniente de um fun-
do que será implementado 
para recuperação produtiva 
e resposta a enchentes no 
valor de R$ 1 bilhão.

ACORDO DE MARIANA
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Novas recomendações para se prevenir contra o AVC

MEDIDAS PREVENTIVAS PARA EVITAR O AVC
 01) Alimentação: a 
dieta considerada mais sau-
dável pelos especialistas é a 
chamada dieta mediterrânea, 
que tem como base as frutas, 
vegetais, grãos integrais e car-
nes magras. Por outro lado, a 
dieta mediterrânea é pobre 
em açúcar, alimentos proces-
sados e carne vermelha. 
 02) Atividade fí-
sica: exercícios físicos re-
gulares são essenciais para 
manter a saúde em dia, 
pois o sedentarismo é fator 
de risco para inúmeras do-
enças, incluindo as cardio-
vasculares. Desse modo, as 
associações recomendam 
pelo menos 150 minutos 
semanais de atividade aeró-
bica moderada ou 75 minu-
tos de exercícios vigorosos 
por semana ou, ainda, uma 
combinação dos dois. 
 03) Sono: dormir o 
suficiente é fundamental para 
a saúde no geral. Além disso, 

 Na  semana pas-
sada (21/10) a Associação 
Americana do AVC e a Socie-
dade Americana de Cardio-
logia  (ASA e AHA, respecti-
vamente, da sigla em inglês) 
lançaram novas diretrizes  
para a prevenção do Aciden-
te Vascular Cerebral (AVC), 
mas também conhecido, po-
pularmente, como derrame 
cerebral. A ideia era apro-
veitar o “Dia Mundial do 
AVC”, comemorado em 29 
de outubro, sobretudo para 
conscientizar os profissio-
nais de saúde e a população 
sobre a importância da pre-
venção da doença.
 Quase 110 mil bra-
sileiros morreram de der-
rame em 2023, segundo 
dados do Portal de Transpa-

a apneia do sono (pausas res-
piratórias repetitivas duran-
te o sono) e a hipopneia (re-
dução do fluxo de ar durante 
o sono) aumentam o risco 
de AVC. Pessoas que sofrem 
cinco ou mais episódios de 

rência do Centro de Regis-
tro Civil, com base em ates-
tados de óbito. Entretanto, a 
maioria dos casos, cerca de 
90%, no entanto, é prevení-
vel, de acordo com a Asso-
ciação Mundial do AVC. 
 No documento, 
os especialistas pedem a 
profissionais de saúde que 
identifiquem e tratem os 
fatores de riscos de seus 
pacientes, como pressão 
arterial alta, taxas elevadas 
de colesterol e glicemia e 
obesidade.  É muito impor-
tante, ressalta o documen-
to, atuar para se prevenir 
contra o 1º derrame, já que 
após o evento o risco de 
uma pessoa sofrer outros 
acidentes vasculares cere-
brais é maior.

Exercício físico ajuda na prevenção do AVC (crédito da foto; Hcor)

Ilustração virtual de um Acidente Vascular Cerebral  que pode atingir várias áreas do cérebro e deixar sequelas (crédito da ilustração: Agência Pará)

apneia ou de hipopneia em 
uma hora de sono têm risco 
maior de sofrer um AVC, in-
dependentemente da ausên-
cia de outros fatores de risco.
 04) Peso adequa-
do:  do mesmo modo, manter 

o peso dentro dos limites con-
siderados saudáveis é muito 
importante para prevenir 
doenças cardiovasculares. A 
medida do IMC, determinada 
pelo peso dividido pela altura 
ao quadrado, auxilia no diag-

nóstico de sobrepeso e obe-
sidade; no entanto, por não 
considerar a composição cor-
poral (quantidade de massa 
muscular, de gordura e ossa-
tura), essa pode não ser uma 
medida fidedigna. 
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.  Quem não votou 

no 1º turno das Eleições 
Municipais de 2024 e nem 
conseguiu justificar a au-
sência às urnas no dia da 
votação, tem até o dia 05 de 
dezembro para apresentar 
a justificativa. O procedi-
mento pode ser feito pelo 
aplicativo e-Título, pelo 
Sistema Justifica ou pelo 
Autoatendimento Eleitoral, 
disponível nos Portais da 
Justiça Eleitoral.    
 Junto com a solici-
tação é necessário anexar, 
obrigatoriamente, docu-
mentos que comprovem a 
impossibilidade do exercí-
cio do voto, tais como bilhe-
tes de passagens, cartões 
de embarque, atestado mé-
dico, entre outros.   Quem 
estava na cidade onde vota 
e, por algum motivo, deixou 
de votar também deve apre-
sentar a justificativa e os 

documentos que demons-
trem a razão da ausência 
no 1º turno.
 Se a eleitora ou o 
eleitor não tiver acesso às 

seu estado para apresentar 
o requerimento de forma 
presencial, com os mes-
mos documentos acima 
mencionados. 

ferramentas de justificati-
va on-line, deverá compa-
recer a qualquer cartório 
eleitoral ou à Central de 
Atendimento ao Eleitor de 

Eleitor que não votou no 1º turno pode 
justificar a ausência até 05 de dezembro
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nhora Auxiliadora.
 As matrículas para 
o Projeto Trilhas do Futu-
ro, programa de responsa-
bilidade da secretaria de 
estado da Educação, serão 
recebidas até o final do dia  
05 de novembro. Para se 
inscrever, o estudante terá 
que levar a declaração de 
conclusão ou Histórico Es-
colar, no caso de egresso do 
Ensino Médio. Documento 
de identificação do candi-
dato/estudante ou, na sua 
ausência, Certidão de Nas-
cimento, original e cópia; 
CPF; Comprovante de resi-
dência, original e cópia; de-
claração de escolaridade, 
com indicação da etapa que 
o estudante está cursando, 
quando o mesmo ainda es-
tiver no Ensino Médio. 
 Para o estudante 
menor de idade será neces-
sária, ainda, a apresenta-
ção de documento de iden-
tidade e do CPF, originais e 
cópias, de um dos pais e ou 
responsáveis. 

vando realizando eleição 
para a futura secretária mu-
nicipal de Educação. 
 Ao avançar para 
o Ensino Fundamental, 
o novo prefeito de Ponte 
Nova, Dr. Milton (Avante), 
com apoio da sua vice-pre-
feita eleita, a vereadora 
Aninha de Fizica (PSB), 
precisa se mobilizar para 

 Em Ponte Nova, 
04 (quatro) escolas recebe-
rão estudantes do Ensino 
Médio para os cursos téc-
nicos do Projeto Trilhas de 
Futuro, com apoio financei-
ro de R$20,00 diários: Es-
cola Apogeu/Cemap, com 
salas de aula no Triângulo e 
Rua Assad Zaidan, em Pal-
meiras, está ofertando os 
cursos técnicos de contabi-
lidade, marketing e vendas. 
 O Senai, que fun-
ciona no Sesi, CDI, receberá 
estudantes para os cursos 
de mecânica, edificações, 
logística, informática para 
internet, meio ambiente, 
eletromecânica, técnico 
em segurança do trabalho 
e manutenção de máqui-
nas. A Fupac/Ponte Nova, 
nas antigas dependências 
do CDH, ofertará o curso de 
técnico em enfermagem. O 
Centro Referencial de Ensi-
no em Saúde, que fica nas 
antigas dependências do 
Senai, no Bairro Nossa Se-

 As lideranças, que 
vão administrar e legislar 
em Ponte Nova  impactando 
diretamente a vida cotidia-
na terão que se voltar para a 
questão da escola de tempo 
integral. Na Educação, o tra-
balho do vencedor Dr. Milton 
(Avante) é decisivo: são 25 
escolas municipais, entre 
escolas de Ensino Funda-
mental (17), com estudantes 
do 1º ano até a 9º ano, além 
de 08 (oito) CMEIs (Centros 
Municipais de Educação In-
fantil). São mais de 5.000 
mil alunos: 3.496 (Ensino 
fundamental) e 2.011 alunos 
da Educação Infantil.
 Ao enfrentar os 
desafios de acesso e quali-
dade, e ao assumir agendas 
estratégicas, como a edu-
cação em tempo integral, o 
prefeito Dr. Milton (Avante) 
tem a oportunidade de dei-
xar legados importantes. 
Um dos grandes desafios 
será assegurar o acesso à 
educação infantil, em es-
pecial. O prefeito eleito de 
Ponte Nova começou ino-

expandir a oferta de esco-
las em tempo integral com 
qualidade, uma estratégia 
comprovada para reduzir 
as desigualdades educa-
cionais, especialmente em 
relação à raça e ao nível 
socioeconômico. 
 O governo federal 
acenou com a implantação 
de escolas tempo integram, 

mas apenas 02 (duas) se-
rão implantadas em nosso 
município. O que significa 
menos de 10% do total em 
Ponte Nova. O desafio será 
ampliar esta oferta para ti-
rar crianças e adolescentes 
das ruas para que possam  
aprender matérias especiais, 
principalmente na área de 
artes e meio ambiente.

Novo prefeito de Ponte Nova tem 
como desafio avançar mais na Educação

Aninha de Fizica (PSB) e Dr. Milton (Avante) terão desafios para revolucionar a educação de Ponte Nova (crédito da foto: AirPix Connections)

Trilhas de Futuro receberá estudantes do Ensino 
Médio em quatro estabelecimentos de Ensino

PONTE NOVA

ESCOLA DE TEMPO INTEGRAL

 Zequinha perdeu 
as eleições. Todo mundo 
errado, menos ele. Nunca 
disse nada contra o esgoto 
a céu aberto o Rio Piranga. 
Nem disse nada sobre a vida 
dos cortadores de cana. Mui-
to menos sobre as queima-
das em torno das cidades. 
 Admite o fato de 
ser agnóstico - apesar de 
dirigente religioso - o maior 
prejuízo. Não acredita a au-
toridade religiosa bem con-
cedido por Deus, mas vê 
os religiosos influenciando 
fortemente as sociedades, 
permitindo por séculos a 
manipulação de gente des-
provida de tudo, os mais 
pobres. E profetiza: - Se a 
pobreza acabar os religio-
sos vão se ferrar, vão viver 
de quê? 
 Zequinha vê o po-
bre não só aquele sem di-
nheiro, também o desprovi-
do de conhecimento - de boa 
escolaridade, de alimenta-
ção digna, de moradia com 
qualidade, de informação 
verdadeira, de capacidade 
cognitiva. E admite mais de 
75% da população analfabe-
tos funcionais - sem enten-
der patavina do que lê. E dá 
como exemplo a Bíblia so-
frendo interpretações mais 
estapafúrdias possíveis.
 E filosofou:  - “...os 
homens são movidos por 
desejos e paixões que estão 
presentes em todas as épo-
cas, sendo a humanidade 
egoísta e extremamente 
competitiva...”, repetindo 
Nicolau Maquiavel (filóso-
fo, historiador, poeta, escri-
tor, diplomata e músico, de 
origem italiana:1469-1527). 
E continuou. 
           “Martinho Lutero (1483-
1546) protestou contra o 
papa da época, por causa 
da venda de indulgências 
pela Igreja Católica, modo 
de ganhar dinheiro com a fé 
e privilegiar o pecador com 
um lugar no Céu”. 
 Em defesa de sua 
malograda candidatura, 
culpando os que vendem 
indulgências, frisou o his-
toriador E. M. Burns: - “de 
acordo com Erasmo, as 
igrejas da Europa possuí-
am tantos pedaços de ma-
deira da verdadeira cruz 
em quantidade suficiente 
para construir um navio, 

nada menos do que cinco 
tíbias do jumento montado 
por Jesus quando entrou 
em Jerusalém eram exibi-
das em lugares diferentes, 
para não falar em doze ca-
beças de João Batista”. 
 Dona Martha, 
que a tudo ouvia, não dei-
xou por menos e palpitou. 
Disse “que o papa Leão X 
(1475-1521), filho de ban-
queiros, levou Lutero a 
julgamento - sabendo que 
errava -, para não respon-
der sobre as críticas e ne-
gócios da Igreja Católica 
- as “Indulgências”.  
 Zequinha, acho 
que tem um caso com dona 
Martha, complementou: - 
Os interesses dos ricos e o 
dos pobres andam em trin-
cheiras opostas. Garantir 
a miséria de muitos é um 
bom negócio, facilita a vida 
de poucos que dominam os 
meios de produção de rique-
zas de uma sociedade.
 Pois é! Será que 
teve gente fingindo lutar 
contra as desigualdades so-
ciais, pregando que ser rico 
é escolha de Deus, como se o 
Reino de Deus dito por Jesus 
não fosse aqui mesmo na 
Terra? E que o tal do “céu” é 
criação de religiosos? 
 De tudo sobrou o 
calor do colo da Neuzinha, 
casada com Tico, filha de 
Sá Madalena lá da Palmei-
rinha, avó da Flavinha, diz 
Zequinha, sempre louvando 
o que deve ser louvado!

 (*) Mauro Serra é 
advogado e contador.  Es-
creve ficção literária base-
ada em fatos reais. Ocupa 
este espaço na 1ª semana 
de cada mês.

(*) Mauro Serra 

“...Sexo comigo afugenta maus espíritos...” 
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 No sábado, 26 de 
outubro, a Escola Percep-
ção Musical, localizada 
em Palmeiras, encerrou 
o IV Seminário de Violão 
com apresentação do ar-
tista Álvaro Maia, de São 
João del-Rei. O Seminário 
começou dia 16 de outu-
bro, com a performance 
de Costa Melo, instrumen-
tista e fotógrafo de arte de 
Ponte Nova.
 O evento é um 
projeto que tem recursos 
da  Lei Aldir Blanc, libe-
rados por meio da secreta-
ria municipal de Cultura, 
Turismo e Comunicação, 
órgão da prefeitura muni-
cipal de Ponte Nova.  Com 
entrada gratuita, o IV Se-
minário recebeu, também, 
no dia 19 de outubro, a 
partir de 20 horas, acon-
teceram apresentações 
performáticas de Otávio 
Becker e Rafael Rafles, 
ambos de Belo Horizonte. 

Seminário de Violão na Escola Percepção Musical 
foi encerrado com violinista de São João del-Rei

Coletivo social de Viçosa apresenta  seu 
1º espetáculo de dança em novembro 

tagram @socialflowcrew; 
pelo e-mail socialflowcrew@
gmail.com ou pelo telefone 
(31) 99911-5007. O evento é 
apoiado pela SilkPlast e M&P 
Engenharia, com o apoio da 
UFV, PEC, DAC e DEV.

 A instituição Social 
Flow Dance Crew, sob dire-
ção de Caio Demarchi Inoue, 
apresentará seu 1º espetácu-
lo denominado Coreomania, 
no dia 02 de novembro às 19 
horas no auditório Fernando 
Sabino, no campus da UFV. 
 Inspirado na Epi-
demia de Dança de 1518, o 
espetáculo trata de ques-
tões sociais atuais, como a 
violência contra a mulher, 
empoderamento feminino, 
radicalismo político, fana-
tismo religioso e a opressão 
à comunidade LGBTQIAPN+. 
A coreografia é embalada 
por músicas do álbum Dan-
ce Fever  da banda britânica 
Florence and The Machine.
 O evento contará 
com a participação de ou-
tros grupos de Viçosa e da 
microrregião. A entrada é 
gratuita. Os ingressos estão 
disponíveis na plataforma 
Sympla. Mais informações 
podem ser obtidas pelo Ins-

 A obra gigantes-
ca de Michelangelo Buo-
narroti é inaugurada em 
Roma, capital da Itália. Ela 
foi aberta ao público pela 
1ª vez  em 1º de novembro 
de 1512. Os críticos e os as-
sistentes postaram-se pas-
mados diante de tal gran-
deza. O afresco que decora 
a abóboda da Capela Sis-
tina mede 40 metros de 
comprimento e 13 metros 
de largura. 
 O teto da Cape-
la Sistina, com os épicos 
afrescos do artista renas-
centista Michelangelo esta-
va pronto após 04 (quatro) 
anos de trabalho. Depois 
de demonstrar seu talento 
com esculturas como Pie-

tá (1498) e Davi (1504), 
Michelangelo foi chamado 
em 1508 para pintar o teto 
da Capela Sistina, local 
onde atualmente ocorre o 
conclave, o processo de es-
colha dos papas da Igreja 
Católica, no Vaticano. 
 A pintura é com-
posta por 09 (nove) pai-
néis dedicados à história 
do mundo bíblico. O mais 
famoso deles, provavel-
mente, é A Criação de 
Adão, em que Deus e Adão 
esticam os braços um em 
direção ao outro. Em 1534, 
Michelangelo retornou à 
Capela Sistina para pintar 
O Último Julgamento, na 
parede acima do altar, para 
o Papa Paulo III. 

 Em uma de suas 
mais memoráveis obras, O 
Juízo Final, pintado na Ca-
pela Sistina, Michelangelo 
se retratou como um pedaço 
de pele esfolada, sendo se-
gurada por São Bartolomeu. 
Enquanto estava pintando 
O Juízo Final, Biagio da Ce-
sena, mestre de cerimônias 
do papa, ao fazer uma vi-
sita, ficou chocado com a 
quantidade de corpos nus e 
protestou fortemente. Como 
vingança, Michelangelo 
retratou Biagio no inferno, 
como Minos, juiz das almas, 
tendo seus órgãos genitais 
picados por 01 (uma) cobra.
 Michelangelo di 
Lodovico Buonarroti Simoni 
nasce em Caprese, no dia 06 
de março de 1475 e morreu 

em Roma no dia 18 de feve-
reiro de 1564. Ele era mais 
conhecido como Michelan-
gelo ou Miguel Ângelo. Foi 
dos maiores pintores da hu-
manidade, mas era também 
escultor, poeta, anatomista 
e  arquiteto italiano: consi-
derado um dos maiores cria-
dores da história da arte do 
ocidente. 
 Ainda em vida foi 
considerado o maior artista 
de seu tempo: chamavam-
-no de O Divino. Ao longo 
dos séculos, até os dias de 
hoje, vem sendo tido na 
mais alta conta, parte do 
reduzido grupo dos artistas 
de fama universal, de fato 
como um dos maiores que já 
viveram e como o protótipo 
do gênio. 

O Juízo Final de Michelangelo

O teto da Capela Sistina, pintado
 por Michelangelo, é exibido ao 

público pela 1ª vez: há 536 anos!

Capela Sistina de Roma pontada por Michelangelo (crédito da foto; Toda Matéria)Violinista (violão 07 cordas) Álvaro Maia encerrou o Seminário de Violão (crédito da foto: Costa Melo)

UFV
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Policiais militares e promotores de Justiça atuam na 
operação Scar para combater organização criminosa em Ubá

 ***Concurso da 
Prefeitura de Rio Paranaí-
ba foi anunciado pelo edital 
01/2024,  para preencher 
178 vagas imediatas, com 
reserva para pessoas com 
deficiência. As oportunida-
des são de níveis elementar, 
médio/técnico, fundamen-
tal, médio e superior. 
 O concurso público 
está sendo organizado pela 
banca Instituto de Pesquisa, 
Gestão e Tecnologia (INTEC). 
A validade do certame será 
por 01 (um) ano, com pos-

sibilidade de prorrogação 
por igual prazo. Os venci-
mentos disponibilizados aos 
profissionais variam de R$ 
1.694,72 a R$ 6.127,48 para 
trabalhar em jornada de até 
40 horas por semana. 
 Os interessados em 
participar devem se inscrever 
no site do Instituto de Pesquisa, 
Gestão e Tecnologia (INTEC), a 
partir das 09 horas do dia 06 de 
novembro até as 23h59min do 
dia 06 de dezembro de 2024. O 
valor da taxa de inscrição varia 
de R$ 50,00 a R$ 90,00.

Comitês de bacias hidrográficas estão 
descontentes: ficaram de fora das tratativas

 Os Comitês da Ba-
cia Hidrográfica do Rio Doce 
(CBH-Doce), que inclui o CBH 
Piranga, presidido pelo ponte-
-novense Eduardo “Cadu” Sil-
va, manifestaram descontenta-
mento, por meio de nota, pela 
não participação na repactua-
ção do rompimento da Barra-
gem de Fundão, em Mariana, 
na Região Central de Minas. 
 O Acordo de Maria-
na, foi assinado sexta-feira 
passada, 25 de outubro, no 
Palácio do Planalto envolven-
do o Governo federal, os Esta-
dos de Minas Gerais e Espírito 
Santo, o Ministério Público 
Federal, a Defensoria Pública 
da União, os Ministérios Pú-
blicos e as Defensorias Públi-
cas dos estados atingidos pela 
lama da Samarco, além das 
empresas Samarco Minera-
ção, Vale S.A e BHP Billiton.
 As prefeituras de 
Mariana e de Rio Doce ainda 

 O Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco) da Zona 
da Mata, unidade de Visconde 
do Rio Branco, em conjunto 
com a Polícia Militar iniciou 
na manhã de 24 de outubro, a 
Operação Scar (cicatriz), que 
investiga o tráfico de drogas e 
a prática de crimes violentos, 
como homicídios, cometidos 
por uma organização crimino-
sa em Ubá. 
 A ação cumpriu 44 
mandados judiciais, sendo 32 
de busca e apreensão e 11 de 
prisão temporária. Segundo 
as investigações, o grupo cri-
minoso atua nos bairros Vila 
Casal, Solar e áreas próximas, 
com ramificações no estado do 
Rio de Janeiro. A operação é 
coordenada pelas promotorias 
criminais de Ubá. 

não assinaram a repactua-
ção entre o poder público 
e as mineradoras Samarco, 
Vale S.A e BHP Billiton, res-
ponsáveis pelo rompimento 
da Barragem de Fundão em 
2015. Anunciado no dia 25 
de outubro, o acordo assina-
do pelo presidente Lula (PT) 
e pelo ministro Luís Roberto 
Barroso, presidente do STF 
(Supremo Tribunal Federal), 
prevê a liberação de R$ 132 
bilhões para reparações e 
investimentos, com foco nas 
áreas afetadas da Bacia do Rio 
Doce, incluindo Ponte Nova.
 As prefeituras de Ma-
riana e Rio Doce, assim como 
os demais 47 municípios 
atingidos, terão 120 dias para 
analisar os termos e decidir se 
adere ou não ao documento. 
“Os municípios não partici-
param da mesa de negocia-
ção. Agora temos um prazo 
de 120 dias, tanto Mariana 

 Além das prisões, 
a Justiça determinou a apre-
ensão de veículos e dinheiro 
vinculados à organização cri-
minosa. Cerca de 100 poli-
ciais e 07 (sete) promotores 
de justiça participam da ope-

quanto os demais atingidos, 
para avaliar as cláusulas e 
decidir se aderimos. Neste 
acordo, há uma cláusula es-
pecífica para Mariana, com 
recursos destinados à saúde 
e indenizações para os atin-
gidos diretamente no muni-
cípio”, afirmaram os prefeitos 
de Rio Doce, Silvério da Luz, e 
Celso Cota, de Mariana. 
 Uma comissão de 
mineiros esteve presente no 
Palácio do Planalto, entre eles 
os deputados federais Padre 
João e Rogério Correa (PT), 
o deputado estadual Leleco 
Pimentel (PT), os prefeitos 
eleitos de Mariana e Rio Doce, 
Juliano Duarte e Silvério da 
Luz, respectivamente; os pre-
feitos da São José do Goiabal, 
Beto Guimarães (PSB) e Celso 
Cota (Mariana) e o ex-prefeito 
de Mariana, na época do rom-
pimento da Barragem de Fun-
dão (2015), Duarte Júnior.

ração, que segue em anda-
mento. Além das prisões, foi 
determinada pela Justiça a 
apreensão de todos os veícu-
los e valores em dinheiro, que 
pertencem ou são utilizados 
para fins criminosos.

Grupo de Monitoramento 
do Sistema Carcerário visita 

unidades prisionais na região
 O Grupo de Monitora-
mento e Fiscalização do Sistema 
Carcerário e Socioeducativo do Tri-
bunal de Justiça de Minas Gerais 
(GMP/TJMG) realizou na semana 
passada, entre os dias 22 e 24 de 
outubro inspeções em unidades 
carcerárias nas Comarcas de Pon-
te Nova, Muriaé e Santos Dumont. 
As visitas que têm como objetivo 
fiscalizar e monitorar a execução 
das penas e o sistema prisional, 
ocorreram na Penitenciária de 
Ponte Nova I (Passa-Cinco), que 
integra o Complexo Penitenciário 
de Ponte Nova; na Penitenciária 
Dr. Manoel Martins Lisboa Júnior; 
no Presídio de Muriaé I; e no Presí-
dio Santos Dumont I. 
 As inspeções judiciais 
verificaram o cumprimento das 
normas jurídicas, realizaram regis-
tro eficiente dos achados, assegu-
ram a pluralidade de fontes, ouve 
a população afetada, analisa os 
serviços e direitos oferecidos, além 
de prestar atenção aos grupos vul-
neráveis e promover providências 
concretas após as inspeções.
 A coordenadora do 
Grupo de Monitoramento, juíza 

Solange de Borba Reimberg, des-
tacou a importância dessas ins-
peções como um canal de articu-
lação para a construção de planos 
de ação, que visem a minimizar o 
estado de coisas inconstitucional 
no sistema penitenciário. 
 Todos os dados iden-
tificados nas inspeções nas 04 
(quatro) unidades foram registra-
dos em relatórios, que serão enca-
minhados aos órgãos do sistema 
de justiça e segurança pública 
para as providências necessárias e 
o monitoramento da situação nas 
unidades prisionais do Estado.  
 Na Penitenciária de 
Ponte Nova I, estiverem presentes 
a juíza Solange de Borba Reimberg, 
Tribunal de Justiça, o juiz Marcelo 
Magno Jordão Gomes, titular da 1ª 
Vara Criminal e da Infância e da Ju-
ventude, respondendo pela 2ª Vara 
Criminal e de Execuções Penais 
de Ponte Nova Também estiveram 
presentes o promotor de Justiça de 
Ponte Nova, André Tanure Domin-
gues Figueiredo e a defensora pú-
blica Dra. Maria Antonieta Rigueira 
Leal Gurgel.  

ACORDO DE MARIANA

Prefeituras de Ponte Nova, Rio Doce, Mariana e Barra Longa, 
além de outras 45 têm 120 dias para aderir ao Acordo de Mariana

Crédito da foto: divulgação do Gaeco/MP)

Inspeção foi realizada na Penitenciária de Ponte Nova I, que pertence ao complexo Penitenci-
ário de Ponte Nova (crédito da foto: divulgação/TJMG) 

O Presidente Lula (PT) criticou a Fundação Renova e ainda: “Espero que 
as mineradoras aprendam a lição” (crédito da foto: divulgação Planalto)

Comitiva de mineiros com  destaque para os deputados federais Padre João e 
Rogério Correa (PT), o deputado estadual Leleco Pimentel (PT), os prefeitos 
eleitos de Mariana e Rio Doce, Juliano Duarte e Silvério da Luz, respectivamen-
te; os prefeitos da São José do Goiabal, Beto Guimarães (PSB) e de Mariana 
Celso Cota (crédito da foto Jornal Geraes/Ouro Preto)

PENITENCIÁRIA DE PONTE NOVA I

GAECO ZONA DA MATA 
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PM prende trio de sequestradores e torturadores 
de morador do Distrito Rosário do Pontal

 Investigadores da 
Polícia Civil prenderam 
na sexta-feira, 25 de ou-
tubro, 03 (três) suspeitos 
de envolvimento em uma 
tentativa de homicídio du-
rante uma festa infantil, 
ocorrida em setembro, em 
Tocantins e noticiada pelo 
Líder Notícias nº 610, de 
06 de setembro de 2024. 
 A ação de 25/10, 
foi conduzida pela equipe 
de investigação de homicí-
dios de Ubá, que cumpriu 
mandados de prisão contra 
02 (dois) dos suspeitos, de 
19 e 22 anos.  Durante a 
operação, foram apreendi-
das armas, munições e dro-
gas nas residências dos sus-
peitos. Um terceiro homem 
foi preso em flagrante.
 Relembre o caso: 
O tiroteio ocorreu durante 
uma festa infantil no Bair-
ro Várzea, na cidade de 
Tocantins, terminou com 
02 (duas) pessoas feri-
das. Segundo informações 
preliminares, 02 (dois) 
homens chegaram no lo-
cal da festa em uma mo-
tocicleta e abriram fogo, 

aparentemente buscando 
atingir um alvo específico. 
O ataque ocorreu no salão 
de festas “Espaço Alvim” 
na noite de domingo, 1º 
de setembro. 
 De acordo com 
testemunhas, um dos fre-
quentadores, foi alvejado 
no abdômen quando saía 
para acompanhar o ami-
go, até o carro. Após não 
encontrarem o alvo que 
procuravam, os atiradores 
dispararam contra o salão 
e em veículos estaciona-
dos. Uma mulher, também 
foi atingida, sofrendo feri-
mentos no braço direito e 
na boca. 
 Na ocasião, em 1º 
de setembro de 2024, a pe-
rícia técnica da Polícia Ci-
vil encontrou 36 cápsulas 
de munição de 9 mm, além 
de 01 (um) carregador com 
capacidade para 30 muni-
ções, ainda contendo 23 
munições intactas. A mu-
lher ferida foi medicada 
e liberada, mas o homem 
permaneceu hospitalizado 
em estado grave no Hospi-
tal Santa Isabel.

Polícia Civil de Ubá prende 
autores de atentado a tiros 
em festa infantil ocorrida 

em 1º de setembro

zona rural e em determinado 
momento avistaram a vítima 
ensanguentada, correndo na 
direção da viatura policial. O 
homem relatou aos policiais 
que teria sido torturado por 
aproximadamente 03 (três) 
horas, para que confessasse o 
furto de uma bomba d’água. 
Ele negou ser o autor ,mas os 
sequestradores usaram barra 
de ferro e tronco de árvore 
nas agressões. 
 Ainda segundo o 
Boletim de Ocorrência da Po-
lícia Militar, durante o deslo-
camento com a vítima para o 
Hospital Arnaldo Gavazza Fi-
lho, os militares encontraram 
o veículo com as mesmas 

esconder no banco de trás 
de um veículo conduzido por 
sua esposa, mas foi localiza-
do pelos policiais. A vistoria 
no veículo revelou que o car-
ro estava com sinais de adul-
teração, sendo que o motor e 
a central eletrônica estavam 
com a numeração de outro 
automóvel produto de roubo 
ocorrido no ano de 2017 na 
cidade de São Gonçalo/RJ.
 A Polícia Civil infor-
mou que a operação faz parte 
dos esforços para combater 
a criminalidade na região e 
desmantelar redes crimino-

outubro, uma equipe do Depar-
tamento Estadual de Infraes-
trutura de Transportes de Mi-
nas Gerais (DER-MG), esteve no 
local para tomar providências 
para a recuperação da estrada.

 No sábado passa-
do, 26 de outubro, a Central 
de Operações Polícia Militar 
recebeu, às 17h34min,  uma 
denúncia de que 03 (três) 
homens, com idades, que va-
riam de 25 anos, 31 anos e 39 
anos, entraram em uma resi-
dência na Rua Nossa Senho-
ra Aparecida, no Distrito Ro-
sário do Pontal e retiraram à 
força um homem de 31 anos, 
além de cometer agressões 
físicas, usando uma arma de 
fogo. Ele foi sequestrado e 
colocado em um veículo Golf 
Prata e levado para a Serra 
dos Pinheiros. 
 Policiais militares 
realizaram rastreamento pela 

 Na manhã desta 
terça-feira, 29 de outubro, 
a Polícia Civil deflagrou 
uma operação em Viçosa, 
cumprindo três mandados 
de busca e apreensão e um 
mandado de prisão contra 
um homem de 40 anos, sus-
peito de fazer parte de um 
grupo criminoso atuante na 
região. A ação foi coorde-
nada pelo delegado Renato 
Zanco, da Delegacia de Tóxi-
cos da 5ª Delegacia Regional 
de Polícia Civil, de Viçosa.
 Segundo a polícia, 
o homem tentou fugir ao se 

 Com as chuvas que 
começaram a cair na região no 
mês de outubro, um enorme 
buraco abriu-se e levou toda a 
pista na altura da comunida-
de rural Sertão, que pertence 
ao município de Alvinópolis, 
localizado na divisa com a 
cidade de Som Silvério. Este 
deslizamento de terra interdi-
ta a MG-123 desde a noite de 
sábado, 26 de outubro.
 A secretaria munici-
pal de Obras de Dom Silvério 
emitiu um comunicado, pedin-
do aos motoristas que evitem o 
trecho danificado e procurem 
caminhos alternativos para 
seguir viagem.  Conforme um 
comunicado publicado , desta 
vez, pela Prefeitura de Alvi-
nópolis, no domingo, 27 de 

Rua do Distrito Rosário do Pontal, em Ponte Nova (crédito da foto: O Trem Expresso)

 Armas apreendidas pela Polícia Civil com os investigados pelo atentado em Tocantins

características citadas pela 
vítima. Os militares aborda-
ram veículo e seus ocupantes 
foram presos: eles foram re-
conhecidos pela vítima como 
os agressores. 
 Os homens respon-

sas que atuam em Viçosa e 
arredores. As autoridades 
continuam investigando a 

 O Poder Executi-
vo  da cidade de Alvinópo-
lis, informou que realizou a 
manutenção de uma estrada 
secundária para permitir a 
passagem emergencial dos 

derão pelos crimes de tortura 
e sequestro. As prisões foram 
ratificadas na Delegacia Re-
gional de Polícia Civil, loca-
lizada na Rua Felisberto Le-
opoldo, Bairro Santa Tereza 
(Gavetão).

extensão das atividades do 
grupo ao qual o homem preso 
está vinculado.

veículos entre os 02 (dois) 
municípios. Os motoristas que 
precisam ir de Dom Silvério 
para Alvinópolis podem en-
trar na MGC-120 até o Distrito 
Vargem Linda, pertencente a 
São Domingos do Prata. 
 O comunicado ex-
plica que este trajeto leva até 
à BR-262, seguindo até o en-
troncamento com a BR-381, 
em João Monlevade. Logo a 
seguir, entra-se num trecho 
curto da rodovia unificada 
até a alça para a MG-123, en-
trando nessa estrada e pas-
sando por Rio Piracicaba até 
Alvinópolis. Esse percurso, 
todavia, tem 102 quilômetros 
de extensão, e leva mais de 02 
(duas) horas para ser percor-
rido de automóvel.

PONTE NOVA

VIÇOSA

TOCANTINS

Polícia Civil cumpre mandado judicial e prende 
homem envolvido em organização criminosa

Deslizamento de terra interdita trecho 
entre Alvinópolis e Dom Silvério 
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Sete presos serram grades da penitenciária, pulam 
muro e fogem entrando na mata do Passa-Cinco

 Quatro (04) pessoas 
morreram e 01 (uma) foi so-
corrida com ferimentos graves 
num acidente na Rodovia BR-
262, entre o trevo do município 
de São José do Goiabal e Rio 
Casca. O registro policial é de  
segunda-feira, 28 de outubro. 
Militares do Corpo de Bombei-
ros em Ponte Nova foram acio-
nados, por volta das 22h11min, 
para atendimento de vítimas de 
acidente automobilístico.
 A colisão envolveu 
01 (um) caminhão de carga 01 
(um) carro de passeio. Quatro 
(04) pessoas morreram e 01 

(uma) sofreu ferimentos graves. 
A pessoa ferida  foi socorrida ini-
cialmente pelo SAMU e levada 
para o Hospital Nossa Senhora 
da Conceição, de Rio Casca, mas 
teve que ser transferida para um 
hospital em João Monlevade.
 Todas as vítimas são 
de Belo Horizonte: Isabel Cris-
tina Lacerda Lopes; Anderson 
Paulino de Oliveira; Anna Ca-
rolina Vale e João Diniz Vale. 
Agentes da Polícia Rodoviária 
Federal e 01 (um) perito técni-
co da Polícia Civil estiveram no 
local para coordenar o trânsito 
e realizar perícias técnicas.

Acidente na BR-262 provoca a 
morte de quatro pessoas entre 
Rio Casca e São José do Goiabal

Namorada tenta matar companheiro a facadas

pátio da unidade prisional de 
Ponte Nova. Foram efetuados 
disparos de advertência e or-
dens de parada foram emitidas, 
mas os detentos continuaram a 
fuga, pulando o muro e cerca 
alambrada. Eles adentraram na 
mata do Parque Natural Muni-
cipal Tancredo Neves. 
 Agentes da Polícia 

anunciou o roubo e levaram 
R$14.000,00, além de uma 
espingarda cartucheira, 01 
(um) revólver de calibre 32, 
telefones celulares, 02 (dois) 
televisores.
 Em seguida fugiram 
no veículo Classic, que per-
tencia a um dos moradores 
assaltados. Um dos assaltan-
tes foi preso. O  veículo e os 
bens foram recuperados pela 
Polícia Militar em São Gon-
çalo do Rio Abaixo, cidade da 
região do município de João 
Monlevade, no mesmo dia do 
assaltado: 25 de outubro.

gritando que havia sido esfaque-
ado por uma mulher de 37 anos, 
já conhecida pelas autoridades. 
Diante da situação, os policiais 
prenderam a suspeita em fla-
grante, que é a namorada do 
homem que sofreu tentativa de 
homicídio. 
 Uma ambulância pres-
tou atendimento à vítima, que 
foi encaminhada ao Hospital de 
Coimbra para receber os cuida-
dos médicos necessários. A Po-
lícia Civil ficou responsável para 
investigar as circunstâncias da 
ação criminosa.

 Na madrugada de 
segunda-feira, 28 de outu-
bro, por volta de 1h45min, 07 
(sete) detentos escaparam da 
Penitenciária de Ponte Nova 
l, localizada no Passa-Cinco. 
Anderson Meireles Cavalcan-
te, 22 anos, é o único de outro 
estado: ele veio da cidade de 
Jaguaribe, cidade do estado do 
Ceará.  A unidade prisional é 
subordinada à Secretaria de 
Estado de Justiça e Segurança 
Pública (Sejusp).
 Os outros fugitivos 
são de Minas Gerais: Maicon 
Douglas Ferreira Queiro, 25 
anos, natural de Ubá;  Weling-
ton Carvalho Vitorio, 29 anos, 
de Além Paraíba; Lucas Lopes 
Pinto, 34 anos, de Ipatinga; 
Max Antônio Dias de Carva-
lho, 29 anos, natural de Ipa-
nema; Robert Aisten Siqueira 
Soares, 24 anos, de Contagem. 
 A fuga ocorreu quan-
do policiais penais notaram 
movimentação suspeita no 

 Bandidos assaltaram 
com arma em punho uma fa-
mília no Córrego Bom Jardim, 
zona rural do município de 
Santa Margarida. Depois de 
amarrar os moradores da pro-
priedade rural, eles roubaram 
01 (um) carro e vários mate-
riais, além de 14 mil reais. A 
ocorrência foi registrada pela 
Polícia Militar na sexta-feira 
passada, 25 de outubro. 
 Os militares levan-
taram informações de que 02 
(dois) homens surpreende-
ram as vítimas. Um deles, de 
posse de uma arma de fogo, 

 Um homem de 38 
anos foi vítima de uma agressão 
com faca no Bairro Jardim Bom 
Clima, em Coimbra, cidade vizi-
nha de Viçosa, distante de Ponte 
Nova 63 quilômetros de Ponte 
Nova. Segundo informações da 
Polícia Militar, a agressão ocor-
reu por volta das 19h30min, de 
sábado passado 26 de outubro, 
na Rua Luiz Franco, após denún-
cias telefônicas indicando que 
uma mulher estava esfaqueando 
seu namorado. 
 A equipe policial en-
controu o homem caído no chão, 

Três dos 07 que fugiram da penitenciária de  Ponte Nova I (crédito da foto: Sejusp)

Fotografia divulgada pelo Corpo de Bombeiros de Ponte Nova

Militar e da Polícia Civil esti-
veram, ainda na madrugada 
de 28 de outubro, na peniten-
ciária e chegaram à conclusão 
que os presos da cela 10 serra-
ram as grades, possibilitando 
acesso à área de triagem, onde 
forçaram o cadeado, alcançan-
do a área externa, pulando o 
muro e a cerca.

 Um pedaço de ser-
ra preso a um cabo de esco-
va de dentes foi encontrado 
próximo à cerca alambrada. 
Ele foi utilizada para a fuga. 
As investigações seguem em 
andamento para esclarecer as 
circunstâncias da fuga e iden-
tificar eventuais falhas no sis-
tema de segurança.

Assaltantes amarram as vítimas e roubam 
na zona rural: um deles já  foi preso

CELA 10/PONTE NOVA

SANTA MARGARIDA

COIMBRA
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S.E 1º de Maio e América F.C decidem o título 
no dia 03 de novembro, em Ponte Nova

Açúcar, promoção da Liga 
Desportiva de Urucânia 
(LDU), entidade esportiva 
coordenada por Geraldo 
Divino.  Quem ganhar leva 
o inédito caneco. Se hou-
ver empate o título será 
decidido nas cobranças de 
penalidades máximas.
 O 1º jogo foi reali-

incrível 7 a 0. Os dados, as es-
tatísticas, mostram a qualida-
de e a superioridade do elenco 
do Águia de Ouro em relação 
aos outros bons adversários. 
 “O nível do futebol 
marianense nos últimos anos 
elevou-se muito, com equi-
pes de qualidade e ótimos 
jogadores. Parabéns à Liga 

zado em Amparo do Serra 
no domingo passado, 27 
de outubro. Mais de mil 
espectadores estiveram 
presentes na Arena Belli-
cão. A partida terminou  
em empate: América F.C 
1 x 1 S.E 1º de Maio, com 
gols de Igor da Estiva e Ju-
ninho Central.  Muito con-
testada pelas 02 (duas) 
equipes, a arbitragem de 
Wanderley Feliciano Mar-
tins aplicou 10 cartões, 
sendo 01 (um) vermelho, 
para Tainã do 1º de Maio e 
09 (nove) amarelos. Mes-
mo assim não conseguiu 
conter o elevado número 
de infrações técnicas e 
disciplinares.
 Após marcação 
de pênalti contra a S. E 1º 
de Maio houve muita re-
clamação contra o árbitro 
Wanderley Martins, que foi 
cercado por atletas e prote-
gido por seguranças parti-
culares. O time América F.C  

Esportiva de Mariana pela 
exuberância na organização 
e desenvolvimento dos cam-
peonatos, sejam eles, da 1ª e 
2ª divisões, másters, catego-
ria de base e feminino. A Liga 
Esportiva de Mariana é um 
dos bons exemplos de suces-
so na gestão de entidades es-
portivas”, disse Marcos Dias.

 Ficou para o do-
mingo, 03 de novembro, a 
partir de 15h15min, o de-
cisivo jogo entre S.E 1º de 
Maio e América F.C, de Am-
paro do Serra. O jogo, que 
será realizada no Estádio 
Soares, no Pito, vai apon-
tar o campeão de 2024 do 
Campeonato Regional do 

 O E.C Águia de Ouro, 
time do Bairro Cabanas (Cida-
de Alta/Mariana) sagrou-se tri-
campeão do Campeonato da 1ª 
Divisão de Mariana. Em parti-
da realizada na tarde de sába-
do, 26 de outubro, ele goleou o 
E.C Sete de Outubro, na Arena 
Parque das Laranjeiras, por 4 
x 0: gols de Leone Simplício, 
02 (dois) gols, Higor da Estiva 
e o goleiro Endão, de pênalti.
 “Um excelente pú-
blico esteve presente na Are-
na Parque das Laranjeiras 
em Padre Viegas, a maior 
parte torcedores do Sete de 
Outubro que tentou incenti-
var a sua equipe em todo ins-
tante da partida decisiva”, 
comentou Marcos Dias, coor-
denador de esportes da Rádio 
Montanhesa 670 KHZ.
 Leone Simplício foi 
o artilheiro da competição, 
com 08 (oito) gols. Ele sobrou 
no campeonato. Tem um fute-
bol muito diferenciado. Outro 
atleta fora da curva, o ótimo e 
bom caráter Wendel Patrick, 
Endão, do E.C Águia de Ouro, 
foi eleito o melhor goleiro. Em 
meio a grandes nomes, Endão 
fez ótimo campeonato.
 O Águia de Ouro 
foi soberano, sobrou nos 02 
(dois) jogos decisivos. No 1º 
jogo, em Passagem de Maria-
na, 19 de outubro, venceu por 
3 a 0, no placar agregado um 

dominou quase todo o jogo, 
com inconteste domínio tá-
tico e territorial. 
 “A equipe serren-
se não conseguiu trans-
formar a superioridade 
em gols, devido à excelen-
te atuação do goleiro Bru-
no Guerreiro, autor de 05 
(cinco) defesas cinemato-
gráficas, incluindo pena-
lidade máxima cobrada 
pelo ótimo Leone Simplí-
cio e bola na trave”. 
 Bruno foi eleito 
o Destaque do Jogo pela 
equipe do Futebol Show 
da Rádio Montanhesa 
670 KHz, que transmitiu 
o jogo. A equipe Macuca, 
desfalcada de Leandro 
Ferreira, um dos cérebros 
da equipe, teve atuação 
aquém de seu potencial, 
preferindo atuar, de ma-
neira fechada e contra 
atacando o adversário. O 
empate foi considerado 
ótimo resultado.

E.C Águia de Ouro conquista o 
tricampeonato da 1ª divisão de Mariana
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